

Boletín Informativo



MEFCCA inaugura zoocriadero para crianza y reproducción en cautiverio de iguanas verdes



Nueva Guinea, Zelaya Central ya cuenta con un Zoocriadero certificado por el MARENA, para la crianza y reproducción en cautiverio de iguanas verdes.

Este Zoocriadero fue inaugurado por la compañera Justa Pérez Acuña, Titular del MEFCCA, quien expresó que este espacio tendrá capacidad de reproducción aproximadamente de 200 crías.

"Desde esta práctica esperamos que los protagonistas repliquen estas experiencias para el beneficio de la comunidad, contribuyendo a la seguridad alimentaria e ingresos económicos de las familias", finalizó la compañera Ministra.









Cooperativa de Zelaya Central es capitalizada por el MEFCCA para dar valor agregado al cacao



En el marco de ejecución de la Estrategia Nacional para el Desarrollo del Cacao Fino Nicaragüense, el Buen Gobierno Sandinista, a través del Ministerio de Economía Familiar, Comunitaria, Cooperativa y Asociativa (MEFCCA), inauguró el centro de transformación y agregación de valor de cacao, para elaboración de chocolate, pastas, vinos, entre otros, ubicado en la Cooperativa COASNUVI R.L, de Nueva Guinea, Zelaya Central.

La Compañera Justa Pérez Acuña, Titular del MEFCCA, expresó que nuestro país se ha venido posicionando como productor de cacao fino y de aroma, logrando el reconocimiento en certámenes internacionales, además agregó que la Cooperativa también fue capitaliza con herramientas de insumos y materiales para la elaboración de chocolates.

Las socias y socios de la Cooperativa, organizados en grupos solidarios, agradecen al Buen Gobierno que a través del Ministerio ha venido fortaleciendo sus capacidades, en la transformación y agregación para darle el valor agregado a este rubro y mejorar su economía familiar.









MEFCCA Celebra el Día Internacional de la Mujer "Fuerza y Fortaleza de Victorias"



El Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional a través del Ministerio de economía Familiar, Comunitaria, Cooperativa y Asociativa (MEFCCA), destaca el empoderamiento de la mujer nicaragüense en la economía del país, fomentando el emprendedurismo y creando nuevos espacios para la continuidad de la participación de la mujer.

En este sentido, se realizó el II Encuentro Cooperativo bajo el lema "Mujeres en Victorias", que contó con la participación de productoras y protagonistas exitosas de los diferentes rubros productivos.

La compañera Justa Pérez Acuña, Ministra del MEFCA, expresó que ¡Las Mujeres nicaragüenses, son sinónimos de cambio y de revolución!; destacando los logros de la mujer emprendedora de nuestra Nicaragua Bendita y Siempre libre.

"Nicaragua tiene rostro de mujer en cargos de dirección, líderes y ejemplo de superación, mujeres que trabajan en la erradicación de la pobreza. Nuestras mujeres nicaragüenses tienen espíritu guerrero, 14 años de trabajo del Buen Gobierno Sandinista impulsando programas socios productivos que fomenta el emprendedurismo y empoderamiento de la mujer", añadió.









MEFCCA inaugura granja avícola «El Despertar Norteño» en Jinotega



El Buen Gobierno, a través del Ministerio de Economía Familiar, Comunitaria, Cooperativa y Asociativa (MEFCCA), realizó la inauguración de la granja avícola «El Despertar Norteño», con el objetivo de producir pies de crías de pollos Brahman, para apoyar la labor emprendedora de las familias protagonista de Jinotega.

En el acto de inauguración, la compañera Justa Pérez Acuña, Titular del MEFCCA, expresó que el objetivo es lograr el mejoramiento genético en la producción de carne y huevo; además de la nutrición e incremento de la productividad y rentabilidad de este rubro.

«Esta granja es un ejemplo de trabajo del MEFCCA y del buen gobierno en la promoción de los emprendimiento, la prosperidad y el amor a la paz, el rendimiento de los productos avícolas en Nicaragua se maneja en cifras positivas y para potenciar el sector se atienden desde las instancias del Gobierno con asistencia y capacitación a más de 75 mil productores, que significa el ochenta por ciento del total de protagonistas en producción avícola», agregó la compañera Pérez.

Asimismo, la compañera Ministra explicó que en el país se han creado más de dos mil pequeñas granjas tecnificadas y semitecnificadas, las que a su vez, el quince por ciento son atendidas directamente por el MEFCCA.











En Matagalpa con el acompañamiento del MEFCCA juntos vencemos la pobreza



Compañero José Benito Aragón, Vice Ministro del MEFCCA, realizó visitas de acompañamiento directo a protagonistas del municipio de Sébaco, Matagalpa con quienes compartió los pasos que viene dando este Buen Gobierno en la lucha efectiva contra la pobreza.

Durante la visita, el compañero José Benito conoció del emprendimiento de Ismary Alonso, protagonista del Programa de Microcrédito para Emprendimientos en el Campo. La protagonista originaria de la Comunidad La China de Sébaco, fue capitalizada para fortalecer su negocio de germinación de frijol chino.

Asimismo, el compañero Aragón visitó al protagonista exitoso Jonathan Altamirano, quien tiene una próspera granja de crianza y engorde de pollos, negocio que se fortaleció con los Programas Emblemáticos de Gobierno.









Fortaleciendo el Emprendedurismo Joven de Café, Cacao y Miel en Madriz



El Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional, a través del Ministerio de Economía Familiar, Comunitaria, Cooperativa y Asociativa (MEFCCA), continúa fortaleciendo el modelo de familia y comunidad, fomentando el emprendedurismo joven en los diferentes rubros productivos de nuestra Nicaragua, Bendita y Siempre Libre.

En este sentido, la Compañera Justa Pérez Acuña, titular del MEFCCA, inaugura en el municipio de Somoto, Madriz, el primer cafetín fijo construido con una estructura metálica y acondicionado con productos, equipos, materiales e insumos de agregación de valor para procesamiento y comercialización de productos elaborados a base de cacao, café y miel, idea innovadora de los socios y socias de la Cooperativa Multisectorial Jóvenes Emprendedores Rurales de Madriz (CONJERUMA R.L).

Jason Gutiérrez Presidente de la cooperativa CONJERUMA, manifestó a la compañera Ministra que el principal motor para salir adelante es el deseo de superación y el interés de Aprender y Emprender, de los jóvenes rurales que cursaban la carrera técnica de agroecología.











Incrementa Producción Agrícola en Territorio de Prinzu Awala, Las Minas



El Compañero José Benito Aragón, Vice Ministro del MEFCCA conoció el trabajo que realizan familias productoras de comunidades indígenas del territorio de Prinzu Awala, Las Minas, Región Autónoma de la Costa Caribe Norte, en sus actividades agrícolas y el incremento en el rendimiento productivo en el cultivo de frijol y hortalizas.

Los productores de las comunidades Galilea, Limbayka y La Agriciola, ubicada Rio Abajo en el municipio Prinzapolka, dieron a conocer al compañero Aragón los avances obtenidos en la producción antes y después de haber sido afectados por los huracanes ETA / IOTA, en noviembre del 2020.









Manos de Mujeres Emprendedoras Fortalecen Desarrollo Económico en San Juan de Rio Coco, Madriz



El Municipio San Juan de Rio Coco, Madriz, está ubicado a 250 kilómetros de la capital, este departamento se destaca por el empoderamiento de la mujer en los diferentes rubros productivos, quienes vienen forjando nuevas victorias, reiterando su respaldo al modelo productivo del Buen Gobierno Sandinista.

En este sentido, se realizó la inauguración del área de procesamiento de café de la Cooperativa Agropecuaria Flores del Café, R.L- COAGFLORC, R.L., que está integrado por mujeres emprendedoras que vienen fortaleciendo esfuerzos para producir, acopiar, transformar y comercializar café oro exportable y molido con la calidad requerida a nivel, local y nacional.

La compañera Josefa Torres, Secretaria General del Ministerio de Economía Familiar, destacó los logros de la mujer nicaragüense en el desarrollo económico del país. La compañera destacó que este esfuerzo hecho realidad tiene rostros de mujeres, trabajadores, empoderadas, productoras, madres y esposas, son dueñas de parcelas de café con un promedio de más de 6 manzanas para un total de 184 manzanas que producen de café.









MEFCCA inaugura infraestructura para mejorar el proceso de beneficiado, secado y valor agregado de la Cooperativa de Servicios Múltiples "La Amistad"



El Ministerio de Economía Familiar, Comunitaria, Cooperativa y Asociativa (MEFCCA), inauguró la infraestructura para mejorar el proceso de beneficiado, secado y valor agregado (Tostado, molido y empacado) del café de la "Cooperativa de Servicios Múltiples "La Amistad" – COOSMACH, RL", ubicada en la Comunidad El Chimborazo no.2, del Municipio de Jinotega.

En el acto de inauguración, la compañera Justa Pérez Acuña, Titular del MEFCCA, expresó que esta cooperativa ha salido adelante trabajando de la mano con el Ministerio.

«Con esta inauguración estamos cumpliendo con el mandato del Comandante Daniel y la Compañera Rosario de trabajar con las familias, en unidad y por el bien de avanzar para que los productores salgan adelante y continúen viviendo dignamente, vemos que en esta cooperativa la organización y unidad es una realidad y eso nos llena de mucha alegría», expresó la compañera Ministra.









Nicaragua fomenta la producción sostenible



Con el lema «Producción Sostenible en Esperanzas Victoriosas», el Gobierno de Nicaragua a través del MEFCCA realizó el I Foro Nacional, en el Parque Nacional de Ferias.

El objetivo de la actividad es promover el uso de abonos orgánicos, que permita mejorar y tener mayores rendimientos productivos con calidad, sana y de manera sostenible en la producción agropecuaria de las familias productoras.











Estrategias para emprender y Prosperar





ESTRATEGIA NACIONAL DE PROMOCIÓN DE LA AGRICULTURA FAMILIAR PARA LA SEGURIDAD ALIMENTARIA Y NUTRICIONAL 2019 – 2021

MEFCCA en coordinación con el **SNPCC**, acompañamos en:







Talleres para el rescate de productos ancestrales con valor nutricional.



Talleres para la transformación y elaboración de conservas de hortalizas.



Talleres prácticos para la elaboración de platillos y bebidas a base de nopal.

Talleres con



Elaboración de harinas a base de cultivos nutritivos, para la preparación de pan y galletas nutritivas.



Elaboración de harina y conservas de pijibay.



Preparación de bebidas y alimento a base de marango (té, refresco, tortas, ensaladas y cereales).



Extracción y procesamiento de semilla de jícaro y amaranto, para elaboración de bebidas nutricionales.

Fortaleceremos capacidades de



Talleres para elaboración de chips, empanizador y dulces a base yuca, quequisque, malanga, camote, plátano y papa.

Realizaremos con
100,000
protagonistas

Talleres sobre la elaboración de batidos y granizados a base de quequisque, fruta de pan, frutas de temporada, maní y ajonjolí.

Fortaleceremos capacidades a



Elaboración de cereales.



Cortes especiales y empacados de carnes de conejos, codornices, y otras especies menores para la nutrición familiar.

Estrategias para emprender y Prosperar





ESTRATEGIA NACIONAL DE PROMOCIÓN DE LA AGRICULTURA FAMILIAR PARA LA SEGURIDAD ALIMENTARIA Y NUTRICIONAL 2019 – 2021



Fortaleciendo la agricultura familiar para la diversificación de la producción con alimentos nutritivos a través de:







Siembra de cultivos enriquecidos con hierro y zinc (arroz, frijol, maíz, yuca y sorgo) en zonas rurales.

Siembra de cultivos con valor nutricional como el nopal, ojoche, amaranto, semillas jícaro, marango, camote y ajonjolí.









Creación de bancos comunitarios de semillas con valor nutricional y cultivos enriquecidos con hierro y zinc (arroz, frijol, maíz, yuca y sorgo).

Promoción de 50,000 protagonistas, la extracción, tratamiento y almacenamiento de semillas de tomate, berenjena, chiltoma, chile, cebolla, ayote, pipián, sandía y melón.











Fortalecimiento con 100,000 protagonistas la siembra y producción de hortalizas de hojas como espinacas, acelga, mostaza china, apio, lechuga y repollo.

Promoción con 50,000 protagonistas el establecimiento de huertos mixtos en espacios reducidos, utilizando insumos locales.







Promoción de la crianza y manejo en producción de especies menores (gallinas, chompipes, patos, codornices, ovejas, cabros, porcinos, garrobos y conejos) como parte del consumo de proteína de origen animal.

Estrategias para emprender y Prosperar



©MEFCCA

ESTRATEGIA NACIONAL DE PROMOCIÓN DE LA AGRICULTURA FAMILIAR PARA LA SEGURIDAD ALIMENTARIA Y NUTRICIONAL 2019 – 2021

La agricultura de las familias nicaragüenses, representa un componente importante en la seguridad alimentaria y nutricional, por su aporte significativo en la producción de alimentos para el autoconsumo y la generación de ingresos, estas acciones forman parte de nuestro Plan Nacional de Desarrollo Humano.





Con la ESTRATEGIA NACIONAL DE PROMOCIÓN
DE LA AGRICULTURA FAMILIAR PARA LA
SEGURIDAD ALIMENTARIA Y NUTRICIONAL 2019 –
2021, MEFCCA en coordinación con el SNPCC, se
propone ampliar la producción para mejorar la
disponibilidad de alimentos, promover hábitos
de consumo sano y nutritivo en las familias, así
como la generación de ingresos a partir de la
comercialización de los excedentes de la
producción.



Conocé mi emprendimiento



Cinthya Perera

Empresa: Nativos

O Departamento: Masaya

Contacto: 84471939

Sector: Cuero

Fundación: 2016

Redes Sociales:

Nativos Nicaragua

Nativos es un emprendimiento familiar, ubicado en el departamento de Masaya, que desde hace 5 años se dedica a la elaboración de artículos y accesorios para damas y caballeros a base cuero (bolsos, carteras, fajas, billeteras entre otros).

Esta joven, brinda con sus diseños una nueva propuesta de valor al sector, con artícu los exclusivos, colores y estilos innovadores; convirtiéndolo en una nueva tendencia en el mercado.

Cinthya está en proceso de registrar su marca y reconoce gracias a las capacitaciones que ofrece el MEFCCA, reconoce la importancia de la formalización y registro de mar ca como estrategia competitiva. A través de las plataformas de comercialización que ofrece el Ministerio ha logrado establecer nuevos contactos y ampliar su mercado.



Efemérides

1 de marzo

Día del Periodista Nicaragüense

8 de marzo

Día Internacional de la Mujer

16 de marzo

Aniversario del Natalicio del General José Dolores Estrada

23 de marzo

Conmemoración de la Gran Cruzada Nacional de Alfabetización.



Frases de Motivación

"El único modo de hacer un gran trabajo es amar lo que haces"

- Steve Jobs

"El éxito no es definitivo, el fracaso no es fatídico. Lo que cuenta es el valor para continuar"

- Winston Churchill



AGRO TIPS:

Emprendiendo con la siembra del cultivo de ajonjolí



El ajonjolí es la semilla más usada en la cocina y repostería internacional, por ser muy energético, posee elementos esenciales y antioxidantes que retardan el envejecimiento de la piel, con cualidades bactericidas, fungicidas y antiparasitarias.

Emprendiendo en el cultivo de ajonjolí

- Es una semilla altamente nutritiva, por su composición alta en proteínas, carbohidratos, hierro, magnesio, entre otros.
- Ayuda en la cicatrización de las heridas y estimula la reparación de los tejidos.
- Es la fuente de energía más natural que existe. Contiene elementos únicos para mantener la piel lozana y humectada.



Cultivar ajonjolí





- Se puede obtener semilla apta y de calidad.
- Bajo costo de producción.
- Ingreso a la familia.
- Tiene un buen mercado.
- Buen precio de mercado.









